
UFSV Unterfricktalischer Schützenverband 

 

 
Präsidentensitzung  vom 21. November 2018 um 19.30Uhr in der GSA Röti in 

Möhlin. 

 

Anwesende :  Marcel Brunner, Präsident MB 

    Willy Blaser    WB 

    Sonja Biedermann   SB 

 

Alle Verbandsektionen 300/50m 

 

Entschuldigt:  Kilian Heimann   KH 

    Somit auch Feldschützengesellschaft Mumpf 

 

Abwesend:    Sportschützen Möhlin 

    Schiessverein Obermumpf 

    Schützenverein Rheinfelden 

     

      

 

PROTOKOLL  

 
1. Begrüssung Pünktlich um 19.30 Uhr konnte der Präsident  alle anwesenden 

Verbandsektionen und die Vorstandskollegen begrüssen und eröffnet 
die Sitzung. 

 
     Appell SB verliest die Präsenzliste. 
 
2. Protokoll der letzten  
    Präsidentensitzung MB hatte noch kein Exemplar und bekam einen Ausdruck von SB.  
 Das Protokoll der letzten Präsidentensitzung wurde einstimmig 

angenommen. MB bedankt sich bei SB. 
 
3. Rückblick 2018 - Leider ist Urs A. Stamm am 18. 10. 2018 unerwartet verstorben, 

nochmals tiefes Mitgefühl an die Hinterbliebenen. Urs Stamm war 
Kassier bei uns im UFSV. Die nötigen Schritte die eine vorläufige 
Weiterführung der Kasse ermöglichen, wurden getroffen. MB 
übernimmt diese Arbeit kurzzeitig weil auch der Jahresabschluss 
gemacht werden muss. Die Rechnungen für die Verbandskosten hat er 
schon an die Vereine verschickt. Nun der Aufruf an die Präsidenten 
dass wir im UFSV einen neuen Kassier brauchen. 

 - Die Statuten des UFSV waren schon längst überfällig und diese 
Baustelle wurde vom Vorstand nun in Angriff genommen. 

 
 
 



4. Beratung und  
Verabschiedung Statuten  
zu Handen DV 2019 Allen wurden die neuen Statuten vorgelegt und man ging diese Punkt 

für Punkt durch und diskutierte über allfällige Änderungen, welche 
gleich nachgetragen wurden. WB bemerkte, dass auch der Name des 
UFSV in „ Bezirksschützenverband Rheinfelden“ geändert werden soll. 
Das wäre eine Angleichung des Namen an alles 
Bezirksschützenverbände. Über diesen Punkt wird zuletzt abgestimmt. 

   3. Artikel 8 MB ergänzte den Artikel mit der Anmerkung das vorgängig im Vorstand 
diskutiert wird wer als Ehrenmitglied aufgenommen wird im Verband, er 
weist auf die Worte hin: „..im Besonderen verdient gemacht haben.“ 

   3. Artikel 11 Erfassung der Vereinsmitglieder wird ähnlich formuliert wie bei den 
Statuten der AGSV. 

    4.1 Artikel 14 Änderung: von 20 Lizenzen auf 15 und von 21 auf 16 angepasst. 
    4.4. Artikel 28 Änderung: Januar /Februar wird auf November geändert 
    7. Artikel 43 „Rückwirkend“ wird entfernt aus dem Text. 
 Unter Fusion/ Auflösung des Verbandes, wurde eine Ergänzung 

gemacht im ersten Satz: …bedarf der Zustimmung von vier Fünfteln 
der abgegebenen gültigen Stimmen, die 60% der Verbandssektionen 
repräsentieren. 

  
 Die Namensänderung wurde von der Versammlung als sinnvoll 

erachtet und wird somit überall abgeändert in den Statuten. WB lässt 
über diese Statuten wie sie ausgearbeitet und geändert wurden 
abstimmen, die Versammlung nimmt sie einstimmig an. Die nötigen 
Änderungen werden noch vollzogen und anschliessend an die 
Präsidenten verschickt und auf der Website veröffentlicht. Die Statuten 
sollen an der nächsten DV diskutiert und genehmigt werden. 

 MB wird die vorliegenden Statuten dem AGSV zur vorläufigen 
Genehmigung unterbreiten. 

 
5. Vakanzen im Vorstand Vakant: - Ressort Kassier 
  - Ressort Herbstschiessen 
  - Ressort Feldschiessen und GM 
 Gerne hätten wir 7 Pers. Im Vorstand somit fehlen mindestens noch 3 

Personen. Der Aufruf ist an die Präsidenten weiter gegeben, mögliche 
Interessenten/ Kandidaten sind herzlich willkommen. 

 
6. Anlässe 2018  
      EW/ GM Zeitverhältnisse knapp wird laufen gelassen wie bisher. 
 
      Herbstschiessen Im Vorstand wurde das Herbstschiessen etwas genauer angeschaut.  
 Damit die Arbeitsaufteilung von nun an klar ersichtlich ist und keine 

Unstimmigkeiten mehr gibt, hat man ein Weisungsschreiben erfasst 
worauf klar ersichtlich ist wer welche Aufgaben hat. Dieses wir auch auf 
der Homepage aufgeschaltet und auch an der DV zur Abstimmung 
gebracht. Auch wird es ein neues Abrechnungsformular geben, 
welches die Abrechnung massiv erleichtert für alle Beteiligten. 
Aufgrund bestehenden Zahlen und Analyse werden folgende 
Änderungen gemacht: Es wird ein neuer Schiessplan erstellt in dem die 
Kranzlimite angepasst wird um einen Punkt höher, der Preis für  



Einzeldoppel Gewehr wird auf Fr. 22.00, dasjenige für Pistole auf Fr. 
18.00 (ohne Munition) und Fr. 22.00 mit Munition festgesetzt. 
Verbandsgebühren von 25.-Fr. fallen weg. Die sehr teuren Gobelets 
fallen weg und werden durch andere Gaben ersetzt. 
Der neu erstellte Schiessplan wird den Präsidenten zugeschickt,  zur 
Ansicht und Diskussion in ihren Vereinen, an der DV 2019 wird darüber 
abgestimmt. 

      Feldschiessen Werbung muss besser werden, ausbaufähig, Problematik versch. 
Distanzen an verschiedenen Orten. Deswegen wird die Turnustabelle 
kurzerhand angepasst wie folgt: 

 2019 NEU PS Möhlin anstatt SG Stein- Münchwilen 
 2020 NEU SG Stein- Münchwilen 300m anstatt SG Zuzgen. 
      Terminliste 2019 Noch fehlende Termine und Schiesszeiten werden auf den neusten 

Stand gebracht und durch die Änderung in der Turnustabelle auch 
korrigiert. Die neuste Version wird aufgeschaltet sein auf der 
Homepage und den Präsidenten zugeschickt. Wichtigste Änderungen; 
-  DV 2019 wird am 6.3. in der GSA Röti in Möhlin um 19.30Uhr sein. 
- Der UFSV Eröffnungsmatch will man als einen Liegend Match mit 

60Schuss (6x 10Schuss) aufziehen, MB fragt bei der Versammlung 
nach ob dies Anklang finden würde und ob man dies auch auf die 
Distanz von 50m machen soll. Wortmeldungen von HH teilte mit 
dass der Personelle wie auch Materielle Aufwand viel zu gross sei 
um diesen zu bewältigen. Man einigte sich darauf dass man auf 
300m mal etwas aufziehen könnte für 2019. 

- Durchführende des Ghei- und Fluhschiessens müssten MB noch 
die Schiesszeiten mitteilen. 

- Für das Kantonale JS Einzel Final wurde noch ein geeigneter 
Stand gesucht für die Durchführung, GSA Röti in Möhlin stellte sich 
kurzerhand zur Verfügung.   

 
7. Zusammenarbeit mit  
BSV Laufenburg Das Matchwesen läuft gut und reibungslos beim BSV Laufenburg. 
 Die DV dort ist eine andere Liga als hier bei uns im UFSV, der BSVL ist 

auch wesentlich grösser. Trotz allem will der Vorstand auch unsere DV  
mit geeigneten Massnahmen ein wenig aufpeppen. 

 
8. Diverses und Umfragen SB fragte nach wie es mit dem Wanderpreis des Herbstschiessens 

aussieht, denn dieser müsste auf die DV 2019 noch neu graviert 
werden. Sie wird sich bei Bornex Eric Präsident der SV Rheinfelden 
melden und alles nötige in die Wege leiten. 

 Sonst gab es keine  Meldungen. 
   
 
Der Präsident bedankt sich für die Sitzung und das Erscheinen, wünschte allen eine schöne 
Weihnachtszeit und einen guten Rutsch ins 2019! 
 
 

Schluss der Sitzung 22.10Uhr 
 
 
 
 



Nächste Sitzung :  Präsidentenkonferenz am 20. November 2019 
in Stein- Münchwilen um 19.30Uhr. 

 
 

Aktuar:    Sonja Biedermann   

 


